

令和3年第2回 日高市教育委員会会議録

開催の日時	令和3年2月26日（金曜日） 午後1時46分から3時48分まで
会議開催の場所	市役所501会議室
会議の公開又は非公開の別	公開。ただし人事案件については非公開。
非公開理由	個人に関する情報が含まれるため。
出席委員の氏名	中村一夫（教育長）・山川治美・島村由起男・井上三枝・新堀陽子
欠席委員の氏名	なし
説明員の職氏名	教育部長 大野仁・教育部参事 秋馬信之・教育総務課長 荻野毅・学校教育課長 志村憲一・学校教育課副参事 利根川典正・生涯学習課長 小鹿野高光
出席した事務局職員の職氏名	教育総務課主幹 大河原夏樹
傍聴者数	なし
会議資料の名称	会議次第・教育長報告・議案第4号から6号、配布資料一覧

議題及び決定事項等

- 議案第4号 令和3年度日高市一般会計予算（教育委員会所管）
原案どおり可決
- 議案第5号 令和2年度日高市一般会計補正予算（第12号）（教育委員会所管）
原案どおり可決
- 議案第6号 令和3年度当初日高市立小・中学校長及び教頭の人事の内申について
原案どおり可決

会議の経過

- 1) 前回会議録の承認事項 出席委員異議なく承認
- 2) 教育長報告の要旨
 - 校長会議、教育委員会部課長会議における教育長指示・伝達内容について報告した。
 - その他、各部課長から、実施した事業等の結果と今後の予定を報告した。
- 3) 教育長報告についての質疑及び答弁の要旨

【教育長報告関連】

（委員）高萩公民館の建設について、検診車は問題なく進入できるのか。

(生涯学習課長) 検診車の進入に問題はない。

(委員) 駐車場内に段差はないか。

(教育総務課長) 駐車場内はフラットにしている。

(委員) 新型コロナウイルス感染症の影響で、グラウンドゴルフ大会などが中止となっているが、スポーツイベントの減少により高齢者の運動不足、フレイル化の進行も問題となっている。外で行うスポーツなどは、今後、工夫して開催できるようにしてほしい。

(生涯学習課) グラウンドゴルフは高齢者に人気のスポーツである。今回はグラウンドゴルフ連盟が主催の大会で止む無く中止となったが、個々の地区は行われている。

(教育部長) 緊急事態宣言中であることも加味されている。

(委員) 高齢者の目標となる運動事業は密室にならなければできるだけ開催したほうがよい。

(委員) 海外留学擬似体験事業について、様々な内容が検討されており事業には賛成であるが、実生活の中でどれだけ英語に近づけるかが重要である。例えば、3日間ほど公民館に泊まるなどして、A E Tと寝食を共にして生の英語に触れる経験をしてもらう。言葉はわからなくても空気で感じる事が重要である。

(教育長) 今回の事業の趣旨は同じように英語に親しむことで興味関心を高めることである。対象者が中学2年生と多いため、編成が難しいところである。

(委員) 県の魅力ある高校づくり課からはどのような話があったのか。

(教育長) 高校の再編などを行っている部署である。現状の説明や日高市の状況の聞き取りに来庁した。

(委員) 大学の共通テストの内容について、難しかったと感じた人と、そうでもなかったと感じた人の差があったようである。理屈が分かっていたか、考える力があるかが問われる問題であった。子どもたちにいかに勉強に興味を持ってもらうか、そのためには、今までの授業のやり方を根本的に見直すことも必要である。詰め込んで燃え尽きてしまってはもともこもない。

(教育長) 校長会議においても、これからは思考力を養うことが大切であると話している。

(委員) 令和4年度からの小学校の教科担任制はどのようなスケジュールで進めていくのか。

(学校教育課長) 教科担任制とまではいかないが、現在小学校5・6年生で学年ごとに受け持つ教科の割り振りを進めている。小学校専科指導加配がつく学校は、教科の専門の先生がつくことになる。また、これからは英語が重要になるため、各学校に英語のできる教員の配置を進めている。

(委員) 文部科学省の考える小学校の教科担任制とはどのようなものなのか、中学

校のようなイメージなのか。

(学校教育課長) 全部というわけではなく、算数や理科、英語といったものとなる。日高市としてはできる限り教科担任制を取り入れ、授業の質の向上と教員の負担軽減を図っていきたい。

(委員) 日高市として小中一貫教育を見据えたオリジナリティーのある人事異動方針を策定してほしい。

(教育長) 次期方針を定める際の参考とさせていただく。

(委員) 35人学級への移行に際し、教員数は足りているか。

(教育長) 来年度は35人学級が導入されてもクラス数に変動はないと見込んでいる。

(委員) 新規事業である海外留学擬似体験事業について、今までは海外派遣事業を実施していたが、今後はどうしていく方針か。

(教育長) 初めての試みのため、実施結果を踏まえて、今後検討していきたい。

(委員) 海外留学擬似体験事業について、よい取組であると思う。新型コロナウイルス感染症の今後が不透明な中、海外派遣事業の実施は難しい。グローバル化の進行に対応した、よい教育プログラムである。2日間とは言わず、もう少し期間が伸ばせればよい。内容でいうと「日高市のバーチャルツアーを作り・発信する活動」は大切であると思う。海外の人と比較して、日本人は自分たちの歴史や文化を紹介することが苦手を感じる。それを英語で紹介することは難しいことではあるが、力になるし、取り組みを通して観光業などに興味を湧けばよいと思う。

(教育長) 日程調整が難しく2日間となる。次回以降の課題である。

(委員) 日高は歴史豊かな市であるが、そのことを知らない人が多いと思う。普段の授業の中で取り上げることも大切である。

(委員) 新高萩公民館について、収納が少ないのではないかと。時がたてば物が増えていく。将来を見据えて収納を多く確保したほうが良い。

(教育長) 小学校の空き教室を倉庫代わりに使うことも検討している。

(教育総務課) 配付した図面には表記がないが、各部屋に収納、事務室には書庫・倉庫を設置予定である。

(委員) 建物の面積は。

(教育総務課) 全体面積が約800㎡、大ホールが約200㎡である。

(委員) 建物は将来の汎用性を考慮して、壁を抜くことも想定した柱の位置を検討するとよい。また、入り口が北側のため、エントランスが暗くならないか。

(生涯学習課長) ガラスを多く使用し明るさを確保する予定である。

(委員) 会議室南側の窓が小さく通気性能が良くないのではないかと。また、滑り出し窓の通気はあまりよくない。通気をよく考えて設計したほうがよい。

4) 議案についての質疑及び答弁の要旨

議案第4号 令和3年度日高市一般会計予算（教育委員会所管）

（委員）学校給食費の歳入があるが、今までは私会計だったものが市の予算に入るとのことであるが、未納対策はどのようにするのか。

（教育総務課長）今まで通り各学校に協力をいただく。将来的には、市が全て行う予定である。

議案第5号 令和2年度日高市一般会計補正予算（第12号）（教育委員会所管）

（委員）ネットワーク事業が思ったより安価であったというのはどういうことか。

（教育部参事）国からの補助が6,000万円と当初想定していた額より大幅に低かった。当初の総事業費を2億6,000万円で計上していたが、事業を精査し、1億4,600万円とした。

（委員）当初予算額と比べて実施した額の開きが大きい。何が原因なのか。

（学校教育課副参事）当初、国からは、10ギガバイトで設計するよう話があったが、10ギガというと大きな大学で設置するレベルのものである。その後、国がそこまでの大きさはなくてもよいとなり、最終的に1ギガ程度とし大幅な減額となった。ただし、今後の拡張性を考慮し、10ギガが設置できるよう配線してある。

（委員）ICT関連は進展が早く機器もすぐに古くなる。将来を見越したものを設置する必要がある。

議案第6号 令和3年度当初日高市立小・中学校長及び教頭の人事の内申について

【非公開のため記載せず】

5) その他

(1) 次回定例会の日程等について

- 3月定例会：3月17日(水曜日)午後1時40分から 委員了承
- 4月定例会：4月28日(水曜日)午後1時40分から 委員了承

上記会議のてん末を記載し、その相違ないことを証するために下記に署名する。

令和 年 月 日

教 育 長

教育長職務代理

委 員

委 員

委 員

書 記
